

## ABSTRAK

**Nurmita, 2024.** “*Pengembangan E-Modul Pembelajaran Berbasis Mind Mapping pada Materi Toleransi Sebagai Alat Pemersatu Bangsa di Kelas XI SMA Negeri 2 Luwu*”. Skripsi Program Studi Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Palopo. Dibimbing oleh Muhaemin dan Muhammad Yamin.

Bahan ajar yang digunakan dalam pembelajaran pendidikan agama Islam di SMA Negeri 2 Luwu hanya menggunakan buku paket yang tersedia dengan menerapkan metode pembelajaran konvensional seperti metode ceramah dan diskusi. Pendidik tidak sempat memanfaatkan bahan/media pembelajaran berbasis teknologi disebabkan keterbatasan aliran listrik di ruangan kelas. Selain itu kurangnya sumber belajar yang bervariasi seperti *e-modul* yang digunakan oleh pendidik menyebabkan kurangnya minat dan motivasi peserta didik dalam memahami pembelajaran pendidikan agama Islam. Tujuan dilakukan penelitian ini adalah untuk mengetahui kevalidan dan kepraktisan media pembelajaran *e-modul* berbasis *mind mapping* pada materi toleransi sebagai alat pemersatu bangsa di kelas XI SMA Negeri 2 Luwu.

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian R&D (*Research and Development*), dengan model pengembangan ADDIE (*Analysis, Design, Development, Implementation, Evaluation*). Subjek dalam penelitian ini adalah peserta didik kelas XI IPA 5 SMA Negeri 2 Luwu tahun ajaran 2023/2024. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah wawancara, observasi, angket dan dokumentasi. Adapun teknik analisis data yang digunakan adalah analisis deskriptif kualitatif dan deskriptif kuantitatif.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa media *e-modul* berbasis *mind mapping* dinyatakan valid berdasarkan penilaian dari keempat validator ahli dengan perolehan persentase 85% oleh ahli media, 95% oleh ahli materi dan 75% oleh ahli bahasa. Adapun pada uji praktikalitas melalui respons peserta didik diperoleh rata-rata persentase 85,5% yang menunjukkan bahwa media *e-modul* berbasis *mind mapping* memenuhi kriteria sangat praktis.

**Kata Kunci:** Pengembangan *E-Modul*, *Mind Mapping*, Toleransi Sebagai Alat Pemersatu Bangsa, SMA Negeri 2 Luwu, PAI di SMA.